
 

 

 

開催年度回次 令和４年度第９回 開催月日 ７月 24日 開催校区 汐田校区 開催場所 汐田校区市民館 

議  題 市の回答 

１. 豊橋市の学校教育について 

 

（１）中学校女子生徒の制服はスカートですが、ズボンの制服

の選択をすることはできないのでしょうか。また、中学校へ

のジャージ登校は認められないのでしょうか。  

  

（２）コロナ禍において、子どもたちはマスクを付けて登下校

をし、給食では黙食をするなど、規制のある生活を強いられ

ています。マスクを外しての登下校などは認められないので

しょうか。 

 

（３）小学校の部活動が廃止されましたが、子どもたちの体力

低下が心配です。部活動廃止の代替え案として「のびるん de

スクール」がありますが、今後もこのままなのでしょうか。 

（1）学校教育課 

令和元年１１月に中学生の保護者様、小学６年生の保護者様あてに「中学校におけ

る制服の柔軟な対応について（お知らせ）」を発出しており、女子生徒がズボンを選択

することは可能です。中学校によっては、現行のセーラー服について女子生徒用のス

ラックスを用意したり、制服をブレザーに替える中学校についても女子生徒用のスラッ

クスを用意したりしております。 

牟呂中学校においても、女子生徒がズボンを選択することを認めております。また、

ジャージでの登校についても、暑さや寒さの対応として、個人で判断して着用すること

を認めております。 

（2）学校教育課、保健給食課 

マスクの着用を要しない場面として、文部科学省からは「十分な身体的距離が確保

できる場合」「体育の授業」「運動部活動の活動中」「登下校」が示されており、特に熱

中症リスクが高い夏場においては、登下校時にマスクを外すよう積極的に声をかけるよ

う、各学校にも通知しています。各学校においても、熱中症対策として下校時の際マス

クを外すよう児童・生徒に指導をしております。 

また、登校時においては、学校だけでなく各家庭からも呼びかけていただきたいと思い

ます。 

（3）学校教育課、生涯学習課 

「のびるんｄｅスクール」は、子どもの健全育成と社会性の向上、さまざまな体験をす

ることで将来幅広い選択肢がもてるようになることを目指す放課後の新たな学びの場と

いう位置づけで、今後も事業を実施してまいります。 

ご心配いただいております、子どもたちの体力低下の問題につきましては、学校

での教育活動内容の充実を図り、体育の授業の各種目における技能向上と併せ、運

動量を増やすなど体力向上に向けた取り組みを行ってまいります。 

令和４年度地域と市長のまちづくり懇談会 汐田校区 



 

 

 

 

 

 

 

 

開催年度回次 令和４年度第９回 開催月日 ７月 24日 開催校区 汐田校区 開催場所 汐田校区市民館 

議  題 市の回答 

２. 豊橋市の子育て支援について 

      

  豊橋市に暮らしていて、以下の点において子育てがしにくいと感じて

います。今後、子育て支援についてどのように考えているかご教示くだ

さい。 

（１）児童クラブは校区によって公営のクラブが無く、民営のクラブは

保護者の負担が大きいと感じています。 

 

（２）休日保育を行っている保育園が少なく利用しにくいと感じていま

す。 

 

  

 

（１）生涯学習課 

本市の児童クラブは、昭和 50 年代に民営の父母会から活動が始まっ

た経緯があり、公営児童クラブは民営児童クラブのない地域を補完する形

で整備を進めてきました。 

本市としましては、これまで長い歴史のある民営児童クラブの活動を尊

重すべき立場にあると考えておりますが、今後も安定・継続して活動を続

けていただけるよう、随時相談に応じながら、様々な活動を通して、引き続

きクラブ運営を支援してまいります。 

 

（２）保育課 

 休日保育は現在、松葉町のくるみ保育園、植田町のこじかこども園の公

立園 2 か所・定員 40 名で実施し、定員には余裕がある状況となっており

ます。ただし、保護者からは場所が遠い、利用料が高いなどの意見もあり

ますので、今後の利用状況も踏まえたうえで、休日保育が利用しやすい

サービスとなるよう検討してまいります。 
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議  題 市の回答 

３. 区画整理事業地内の安全対策について  

    

  区画整理による交通量増加で危険な場所があります。特に、いずみ幼

稚園から潮崎町の交差点にかけての区間は、信号機や横断歩道が無く、

危険と感じています。また、道路は整備されていますが、標識などの整

備が追いついていません。対策・対応はどうなっているのでしょうか。 

 

  

 

区画整理課 

 

いずみ幼稚園から潮崎町交差点の道路は、都市計画道路元浜通とし

て、区間の半分程度を柳生川南部土地区画整理事業で整備しておりま

す。 

土地区画整理事業の進捗により令和３年３月末に現在の道路形態に切

り替わり、通過交通が増えたことによる安全対策が課題であると認識して

おります。 

道路形態を切り替えた直後に、一部交差点で交通事故が発生したた

め、豊橋警察署をはじめとした関係機関と連携しながら、一時停止の交通

標識、路面標示等の規制を行いました。 

また、その他の危険な箇所につきましては、地元要望を聞きながら豊橋

警察署との協議に取り組んでまいります。 

 


